

Columnas Estatales

11 diciembre 2025



SE COMENTA

Que llamó la atención que en la **Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal** solo hubiera dos alcaldes representantes del **Estado de México**, la entidad más poblada del país: **Berenice Carrillo Macario, de Temoaya, y Raciel Pérez Cruz, de Tlalnepantla**. Y es que quizá proporcionalmente a la incidencia delictiva habría estado bien que las autoridades federales convocaran a algunos más.

Sin embargo, de toda la **República** acudieron **64 presidentes municipales** al cónclave encabezado por **Omar García Harfuch**, por lo que tuvo que ser selectivo el asunto, ni hablar. La intención es, explican, llegar a acuerdos para fortalecer la coordinación y dar seguimiento a la implementación del **Modelo Nacional de Policía y Justicia Cívica**.

Que el tema del **Paquete Fiscal 2026 del Gobierno del Estado de México** está prácticamente finiquitado en el **Congreso**, y es que se hizo mucho trabajo previo y, especialmente la semana pasada, durante la presentación del paquete presupuestal, el **Secretario de Finanzas, Óscar Flores Jiménez**, sostuvo un diálogo directo con todas las fuerzas políticas. Su explicación técnica y clara permitió despejar dudas sobre proyecciones, orden del gasto y responsabilidad hacendaria.

El resultado es que el proyecto fue aprobado por unanimidad en la **LXII Legislatura**, y destaca que se mantuvieron firmes en la política de hacer un presupuesto sin contratación de deuda, con prioridad en el bienestar social (dedicando una gran cantidad de los recursos a dicho rubro) y una inversión pública histórica.

Que en otros temas, en el ámbito del Poder Judicial, el magistrado presidente **Héctor Maceo** explicó que, aunque ya fue aprobado el dictamen de la creación del **Juzgado Libre**, esta modalidad operará hasta que sean avaladas una serie de leyes secundarias en el **Congreso local**, por lo que esperan que hasta después de febrero esté funcionando este organismo.

Cabe recordar que su finalidad es otorgar medidas de protección a mujeres **víctimas de violencia**, sin la necesidad de contar con una firma electrónica o un abogado para tramitarlas. Lo apremiante del tema es sin duda un incentivo para que a la brevedad las y los legisladores pongan manos a la obra. —

LA MAQUINITA

Más allá de las cifras

:::: La 62 Legislatura clausuró su periodo ordinario con números que buscan respaldar la narrativa de un diálogo efectivo: 237 iniciativas y 22 puntos de acuerdo aprobados, reflejando un ejercicio que, según la presidenta de la Mesa Directiva, **Martha Azucena Camacho Reynoso**, logró convertir la pluralidad en fortaleza. El balance es significativo, no solo por la aprobación del Paquete Fiscal 2026, presentado como una herramienta de enfoque social, sino

por avances en la agenda progresista y de justicia, como la tipificación del transfeminicidio y las modificaciones penales en materia de acoso y abuso sexual. Estos logros sugieren un entendimiento de las demandas ciudadanas más apremiantes. Sin embargo, la verdadera prueba de fuego para este Congreso no reside en el volumen de leyes promulgadas, sino en la calidad y la implementación de dicho cuerpo normativo.

Las prioridades bajo la lupa

:::: El Congreso del Estado de México aprobó el Paquete Económico para el próximo año. La relevancia de este proceso no reside solo en el monto total del gasto, sino en la autonomía legislativa que se ejerció. En menos de un mes, el Congreso reorientó recursos de la Secretaría de Finanzas para fortalecer estratégicamente áreas clave como la Seguridad, el Desarrollo Económico y el Deporte. Esta reasignación subraya que las prioridades ciudadanas, particularmente el combate a la inseguridad, fueron puestas por encima de la inercia administrativa. No obstante, el Paquete autoriza también un margen de endeudamiento municipal, cuyo éxito estará supeditado a que se dirija estrictamente a obras sociales y la mitigación de la pobreza extrema.

ESPECIAL



Martha
Camacho.

Tiempos de orden

:::: El Gobierno de Naucalpan ha reactivado las infracciones de tránsito, iniciando con una fase de concientización hasta antes de la temporada navideña, previa a la aplicación de sanciones. La decisión es crucial para restaurar el orden vial en el municipio. Es encomiable el protocolo anticorrupción: un Grupo Femenil de agentes especializadas con controles de confianza, uniformes distintivos y dispositivos electrónicos que emiten tickets con código QR. Estos mecanismos, sumados a la supervisión de la Policía Ética y la claridad de que las multas se aplican únicamente en sitio (sin arrastre de vehículos), buscan establecer un dique contra la corrupción. Sin embargo, la efectividad del programa se medirá en la percepción ciudadana de honestidad a partir de la entrada en vigor de las sanciones.

EL INSURGENTE

Agilidad prometida, impacto en espera

:::: La reestructuración del programa Crédito Colibrí, promovida por el Instituto Mexiquense del



ALEJANDRO VARGAS. EL UNIVERSAL

Emprendedor, busca atender las necesidades de capital de la vasta base de MiPyMEs en la entidad. Aunque la promesa de **Alejandro Eduardo Razo Delgado**, director del IME, de un modelo "mucho más ágil" para la entrega constante de recursos es bienvenida, el escepticismo institucional es inevitable. Si

Alejandro Eduardo Razo. bien el nuevo esquema de tasas bajas y el enfoque en la educación financiera son elementos cruciales para la sostenibilidad, transformando el crédito en una inversión inteligente y no en un mero paliativo, la clave radica en si la burocracia estatal podrá cumplir con la agilidad prometida. La historia de los programas de apoyo está llena de buenas intenciones frustradas por la lentitud operativa. La verdadera prueba de este Colibrí no será el diseño de sus tasas, sino la eficiencia real de su entrega y si logrará impactar genuinamente la formalización y permanencia de los negocios, sin que las supuestas "nuevas reglas" se conviertan en nuevos obstáculos.

Apoyo directo a emprendedores locales

:::: El lanzamiento de las Caravanas de Economía Social y Fomento al Empleo, encabezado por



ALEJANDRO VARGAS. EL UNIVERSAL

Laura González Hernández, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, representa un avance concreto hacia un desarrollo económico más inclusivo y cercano a la ciudadanía. La estrategia busca traducir en resultados tangibles los conocimientos y apoyos generados en la FIES EDOMÉX 2025. Este enfoque territorial y coordinado con distintos sectores demuestra que el crecimiento económico no debe ser una promesa abstracta.

Laura
González.

Déficit policial

:::: La confesión del alcalde **Isaac Montoya** sobre la inmovilización de patrullas nuevas por la falta de elementos policiales expone una de las fallas estructurales más costosas en la estrategia de seguridad de Naucalpan.



ESPECIAL

La adquisición de un robusto parque vehicular, anunciado como un fortalecimiento crucial, resulta inoperante y un gasto ineficiente cuando las unidades permanecen empolvadas en el Parque Naucalli, evidenciando un profundo déficit entre la inversión material y la estrategia de recursos humanos. La urgencia de incrementar la vigilancia exige una gestión más acelerada; la eficacia del gobierno se medirá por la presencia real y la reducción de tiempos de respuesta.

EN LOS PASILLOS

NO HAY RUPTURAS

Comentan que en el Movimiento de Regeneración Nacional (**Morena**) Estado de México, sólo existen puntos de vista diferentes, pero **nunca** una **división** que pueda resquebrajar la cuarta **transformación mexiquense**. Por el contrario, en las **entradas** de Morena se asegura, existe una unidad a toda prueba, en torno a la gobernadora **Delfina Gómez Álvarez**.

MAYORES APOYOS

Aseguran que como parte de los apoyos del Gobierno del Estado de México hacia la **población** mexiquense, se han entregado **canastas alimentarias** en Huixquilucan y se tiene programada una **segunda** más. Este trabajo estará llegando a todos los **municipios** en donde sea necesario, para aliviar las necesidades **sociales** y abatir la **pobreza**.

PIDEN PARAR

Dicen que padres de familia del **Grupo CUDEC**, exigieron a autoridades administrativas poner fin al **conflicto** interno entre la rectora, **Angélica Olvera García y Alfonso Malpica Jr., heredero** del fundador de la institución. Señalan, durante **meses**, sus hijos han vivido **zozobra** e **incertidumbre**, incluso con presencia **policiaca** en dos ocasiones dentro del plantel La Loma en Tlalnepantla, generando **psicosis** y **afectaciones** emocionales en estudiantes.

SIN PARAR

Cuentan que no obstante todo lo saqueado que fue el **erario** de Zinacantepec, la administración de **Manuel Vilchis** ha logrado la realización de casi cien obras de **beneficio social**, sin la necesidad de endeudarse. Con **imaginación**, trabajo y responsabilidad, con **recursos propios** se trabaja y se hacen obras para cumplir con los **compromisos**, pero más aún, porque es una **verdadera** necesidad en el municipio.

columnalospasillos@gmail.com



Morena cierra fuerte el 2025

Cierra el año y, mientras muchos hacen cuentas personales, en el tablero político mexicano también se hace balance. Morena llega a diciembre con una sensación evidente de consolidación, casi como quien asegura los últimos ladrillos de una obra que lleva años levantándose. No es que todo sea armonía, por supuesto, pero el partido guinda ha sabido mantener presencia, narrativa y control territorial en el Estado de México y en gran parte del país. Y eso, en política, pesa más que cualquier discurso bonito.

La verdad es que el panorama luce contraste. Por un lado, se ve a Morena afinando su maquinaria, ajustando tornillos, corrigiendo rutas cuando hace falta. Por el otro, se observa a una oposición —especialmente PRI y PAN— diluida, como una fotografía que se quedó sin tinta. Y es que no se trata solo de perder elecciones; es perder voz, brújula y hasta el timbre propio. En el Edomex, donde alguna vez el priismo era prácticamente sinónimo de gobierno, hoy cuesta trabajo encontrar liderazgos que no estén en pausa, en silencio o simplemente resignados a la inercia.

Morena, mientras tanto, aprovecha cada espacio. Desde las cámaras hasta los municipios, pasando por agendas sociales y recorridos territoriales, el partido de la 4T ha entendido que la política no permite vacíos: si otro no ocupa el lugar, lo ocupa uno mismo. Y así lo han hecho. Quizá por eso la narrativa de “continuidad con cambio” tiene eco; no porque sea perfecta, sino porque no tiene un contrapeso real enfrente que la cuestione con fuerza.

Además, el cierre de año suele ser un termómetro emocional. La gente mira su entorno, evalúa si las cosas mejoraron o se atoraron, y a partir de ahí decide a quién creerle. La oposición llega a este momento sin haber articulado una alternativa convincente. Ni una historia que atrape. Ni un proyecto que emocione. El PRI intenta sobrevivir desde sus estructuras de siempre, pero se nota cansado; el PAN, por su parte, parece recargado en discursos que ya no conectan con un país que cambió hace tiempo.

Mientras tanto, en el Edomex la escena es parecida. Morena busca asentarse como fuerza dominante, trabajando para que los cambios de este periodo no sean vistos como un accidente electoral sino como un nuevo estándar político. Es como cuando uno cambia la decoración de casa: primero es novedad, luego se vuelve parte del paisaje. Eso es lo que intenta el partido guinda: convertirse en parte del paisaje, casi inquestionable.

Y claro, hay matices. Hay decisiones polémicas, hay errores que incluso simpatizantes reconocen entre susurros. Pero aun así, Morena llega al final del 2025 con un músculo político que la oposición no ha logrado siquiera acercarse a igualar.

El año se despide con una imagen clara: un partido gobernante que avanza sin prisa pero sin freno, y dos partidos históricos que parecen caminar en arena suelta, hundiéndose un poco más con cada paso. Falta ver si 2026 les trae aire fresco o si la marea termina por cubrirllos por completo.

Lo que es innegable es que Morena cierra el año con la mirada apuesta a seguir ampliando su hegemonía. Y lo hace, además, en un momento donde casi nadie disputa una narrativa. A veces, el silencio del adversario es el mejor aliado.

Las opiniones vertidas en esta sección son de exclusiva responsabilidad de quienes las emiten y no representan, necesariamente, el pensamiento de este periódico.

**DIANA
MANCILLA**

SIN TITUBEOS



Fracaso político, tras una noche de copas

El escándalo con que inició todo en Town Square

La noche en que Ariel Juárez Rodríguez -hasta ese momento titular de la Junta de Caminos del Estado de México- y el diputado federal Webster Santiago protagonizaron un escándalo en el estacionamiento de Town Square Metepec, se convirtió en un hecho ya algo inevitable. El asunto estaba hasta en medios nacionales. No dieron las consecuencias. No había manera de que la gobernadora Delina Gómez sostuviera en el cargo a un funcionario que, lejos de dar ejemplo de responsabilidad, evi-

daron los 400 mil pesos. Un exceso más, dirán algunos. Pero en política no hay "excesos menores" y todo mal actuar tiene (o debe tener) consecuencias. Y ambos, fueron captados en video y viralizados en redes sociales.

La renuncia de Ariel Juárez era ya algo inevitable. El asunto estaba hasta en medios nacionales. No dieron las consecuencias. No había manera de que la gobernadora Delina Gómez sostuviera en el cargo a un funcionario que, lejos de dar ejemplo de responsabilidad, evi-

dencio una falta de autocontrol incompatible con el servicio público. Su amigo (De Ariel), el diputado Webster Santiago, enfrentará el juicio interno en el PT, pero el daño es irreversible, pues la imagen, la confianza y la credibilidad difícilmente se recuperan cuando se cruzan estas líneas.

En cargos públicos, no valen los excesos

Este hecho deja clara una verdad incómoda para muchos, pero pocos entienden: quienes ocupan cargos públicos no pueden darse el lujo de olvidar que representan algo más grande que su propia persona. Dejan de ser ellos porque se convierten en servidores públicos de tiempo completo. Aquí no valen los excesos. No basta con tener un nombramiento, se debe dignificar; pero eso parece que se les olvidó. La soberbia, cuando la mezclan con poder, suele ser el camino más seguro al precipicio. Ejemplos, hay muchos. Subirse al tabique mareo, sobre todo cuando los pies no están bien plantados en la tierra. Bastó un tercio de la administración, para que

No es malo divertirse. Las y los servidores públicos son personas que tienen derecho a convivir. Lo que es inadmisible, lo que no se vale, es que su entretenimiento se convierta en abuso de poder, en violencia o en arrogancia como lo vimos en ese video. El problema no es la noche, son los excesos. Porque ya vimos que una mala decisión puede borrar en minutos lo que llevó años construir. Y en este caso, una noche de copas acabó con una carrera política.

Este hecho debe servir de ejemplo para todas y todos quienes son parte de la vida pública en el país. La sociedad exige representantes responsables, capaces de conducirse con ética incluso cuando nadie parece mirarles. Los cargos, el poder que dan, no es cheque en blanco para la impunidad, es una responsabilidad que exige medida, prudencia y, sobre todo, respeto a la gente y la ciudadanía.

Mensaje contundente de la gobernadora

La gobernadora del Estado de México dio un mensaje contundente, y es que no habrá tolerancia para este tipo de conductas. Su postura al "recibir" la renuncia de Ariel Juárez, deja claro que la disciplina institucional no es negociable y que la imagen del gobierno no puede ponerse en riesgo por actos irresponsables. Así que más vale aprender del tropiezo ajeno que convertirse en la próxima nota vergonzosa y devastadora.

Este caso nos recuerda que el servicio público debe dar el poder para servir, efectivamente, no para sentirse por encima de los demás. Es una oportunidad para demostrar honestidad, integridad. Quien lo olvida, pierde el rumbo. Y como acaba de suceder con Ariel Juárez, también puede perderlo todo. ●

@dianamancilla77

La soberbia, cuando la mezclan con poder, suele ser el camino más seguro al precipicio.



La Polémica

Daniel Camargo Hernández

danielcamargo.reportero@gmail.com

Las tristes cifras de Tlalnepantla

En el carrusel de los primeros informes municipales, las administraciones del Estado de México se esfuerzan por presumir avances, aun cuando los datos dibujan realidades menos presumibles. Tlalnepantla y su alcalde Raciél Pérez Cruz no son la excepción. Entre discursos optimistas y balances oficiales, 2025 exhibe grietas profundas en materia de seguridad.

La ENSU del INEGI ofrece una primera alerta: en junio de 2025, 63.2% de la población urbana consideró inseguro vivir en su ciudad. Es un repunte respecto a marzo (61.9%) y frente a junio de 2024 (59.4%). En otras palabras, la percepción no mejora... retrocede. Y en municipios como Tlalnepantla, estas cifras no pasan desapercibidas.

A la par, medios de comunicación reportan que Tlalnepantla se mantiene entre los municipios más violentos del Estado de México. Esa clasificación no surge del ánimo crítico, sino de la acumulación de delitos de alto impacto: homicidios, robos, agresiones. La violencia persiste y la ciudadanía lo resiente.

Los incidentes graves tampoco ceden. Asaltos con violencia y homicidios siguen apareciendo en las notas rojas de 2025, contrariando cualquier narrativa de descenso sostenido. Son hechos que pesan más que cualquier gráfico presentado en un informe.

Aun así, el gobierno municipal asegura una reducción del 30% en delitos de alto impacto. Pero

El resultado es un choque frontal entre cifras institucionales y experiencia ciudadana. Percepciones estancadas, violencia persistente y reportes contradictorios debilitan el discurso de logros

las denuncias, las percepciones y la posición del municipio en los listados estatales cuestionan esa versión. La realidad parece menos amable que el documento oficial.

El resultado es un choque frontal entre cifras institucionales y experiencia ciudadana. Percepciones estancadas, violencia persistente y reportes contradictorios debilitan el discurso de logros. En Tlalnepantla, 2025 no termina de cuadrar con el relato oficial, y la seguridad sigue siendo un pendiente que ningún informe alcanza a maquillar.

+++++

Gracias por su lectura, los espero todos los días las 24 horas en cuestiondepolemica.com, y en mis redes sociales, ya lo sabe, que le vaya como se porte.

SALA DE CONSEJO

**ARNULFO
VALDIVIA**

@arnulfovaldivia



Premios

Los premios internacionales han sido durante décadas una fuente de legitimidad para las personas y causas que los reciben. De un modo u otro, se asume que el ser reconocido por una organización distinta a las nacionales es un privilegio que valida y blinda la reputación de quien lo recibe. De ahí el atractivo y el deseo de ser galardonado donde sea y por quien sea, fuera del propio país.

Este año en particular, ante un mundo convulso, parece que la disputa ideológica global se peleó en la arena de los premios

por la paz. El ejemplo más evidente siendo la decisión de otorgar el Premio Nobel de la Paz a María Corina Machado, líderesa visible de la oposición venezolana. Que el Nobel recaiga en Machado, justo cuando Washington intensifica su presión sobre Caracas, revela algo más que un gesto humanitario: confirma un fuerte mensaje geopolítico e ideológico. Esto es algo muy similar a cuando ese premio lo ganaron Liu Xiaobo, líder de la oposición birmana, o incluso Mijaíl Gorbachov, premier soviético aliado de occidente.

Al mismo tiempo, y en este mismo sentido, la FIFA decidió crear de la nada un inédito e inesperado "Premio de la Paz" para entregárselo al presidente Donald Trump durante la ceremonia inaugural del sorteo del Mundial 2026. La escena fue políticamente explícita: ante la decisión del Comité Noruego del Nobel de no entregar supremo al mandatario estadounidense, para el cual por cierto fue repetidamente nominado por diversos países aliados, la federación futbolística mágicamente creó un equivalente. Aún no es muy claro si el premio de la FIFA exaltó la paz, pero lo que sí logró fue dejar claras las habilida-

des de Gianni Infantino, presidente del organismo futbolero, para utilizar la diplomacia deportiva como herramienta de halago y, con ello, de influencia.

Ambos episodios demuestran que la paz, paradójicamente, es hoy un campo de batalla. Los premios se han vuelto la moneda simbólica con la que las potencias y los actores transnacionales buscan moldear narrativas, legitimar aliados, exhibir adversarios y posicionarse en la conversación internacional. En este contexto, no sorprende que el reconocimiento a Machado o el nuevo premio de la FIFA generen lecturas divergentes según el bando ideológico que los analiza. Lo que parece no obstante ser inobjetable es una incómoda verdad: vivimos un momento en el que hasta la paz necesita patrocinador.

Así, más que celebrarlo o condenar estos galardones, conviene entender su función real: no son brújulas morales, sino mensajes codificados dentro de una disputa que ya no se libra sólo en las cancillerías o los organismos internacionales, sino también en escenarios mediáticos globales. Y esta es la interpretación ceremonial de tu Sala de Consejo semanal. —



Ricardo Monreal

La inestabilidad como herramienta de presión

A lo largo de la historia moderna, Estados Unidos ha perfeccionado una forma de dominación que rara vez se presenta con uniforme militar, pero que resulta igual o más efectiva: la creación de inestabilidad económica y política como mecanismo de presión geopolítica.

No se trata de una teoría aislada, sino de un patrón repetido en distintas latitudes, épocas y contextos. Cuando un país se niega a aceptar sus condiciones comerciales, financieras o diplomáticas, la desestabilización interna aparece como respuesta.

Las sanciones económicas son, quizás, el instrumento más visible. Se presentan como castigos "selectivos" contra Gobiernos, pero en la práctica golpean directamente a las poblaciones: inflación, devaluaciones, escasez de insumos básicos, desempleo y caída del poder adquisitivo. El mensaje es claro: o se alinean a las decisiones de Washington o pagan un alto costo social. Venezuela, Cuba, Irán y Nicaragua son ejemplos contemporáneos del impacto devastador que estas medidas pueden tener sobre economías ya frágiles.

Sin embargo, la presión no siempre se limita a lo económico. Cuando las sanciones no bastan o cuando un gobierno persiste en su postura soberana, el siguiente paso suele ser la erosión de su gobernabilidad desde dentro. Financiamiento a grupos opositores, campañas de desprecio internacional, manipulación mediática, intervención indirecta en procesos electorales y apoyo encubierto a movimientos de desestabilización forman parte de un guion conocido. Así ocurrió en Chile en los años setenta del siglo XX; en varios

Un Estado con instituciones sólidas, economía diversificada, cohesión social y legitimidad política es menos vulnerable a cualquier intento de intervención. En cambio, las naciones divididas, endeudadas, polarizadas y debilitadas son terreno fértil para la injerencia extranjera.

países de Centroamérica, durante la Guerra Fría; en Oriente Medio durante la llamada "Primavera Árabe", y en diversas naciones sudamericanas en las últimas dos décadas.

El principio es simple y brutal: si un gobierno no obedece, se le empuja al colapso interno. Se siembra el descontento social, se polariza a la población, se debilitan las instituciones y se asfixia la economía hasta que el propio país se vuelve ingobernable. Entonces, con el argumento de una "crisis humanitaria", una "crisis de seguridad" o la "defensa de la democracia", se justifica la intervención abierta o el reemplazo del proyecto político no alineado.

Este mecanismo revela una profunda contradicción en el discurso estadounidense. Mientras se presenta como defensor de la libertad, la democracia y el libre mercado, en la práctica impone sus condiciones mediante la intimidación

financiera, el sabotaje económico y la presión política. No negocia en igualdad de condiciones, exige. Y cuando no obtiene lo que quiere, desestabiliza.

Las consecuencias son devastadoras. Países enteros quedan atrapados en ciclos de crisis, deudas impagables, migración forzada y conflicto interno. Se destruyen sistemas productivos, se rompen tejidos sociales y generaciones enteras quedan marcadas por la precariedad. La inestabilidad no es un daño colateral; es parte del diseño.

En el tablero geopolítico actual, esta estrategia sigue vigente. Cambian los pretextos —derechos humanos, lucha contra el terrorismo, combate al narcotráfico o defensa de la democracia—, pero la finalidad es la misma: la dominación económica, política y estratégica. Control de rutas comerciales, acceso a recursos energéticos, dominio financiero y alineamiento diplomático.

Por ello, para los países que buscan preservar su soberanía, el mayor desafío

no es solo resistir la presión externa, sino fortalecer su estabilidad interna. Un Estado con instituciones sólidas, economía diversificada, cohesión social y legitimidad política es menos vulnerable a cualquier intento de intervención. En cambio, las naciones divididas, endeudadas, polarizadas y debilitadas son terreno fértil para la injerencia extranjera.

En este contexto, fue un total acierto la manifestación social del pasado sábado, cuando México y su gente le mandaron al mundo un mensaje de unidad y respaldo a su Presidenta y al proyecto de nación que ella encabeza, el cual se sostiene con el apoyo de nuestro pueblo, al que nosotros, como parte de ese proyecto de transformación, respondemos con políticas públicas que benefician primero a los sectores más necesitados y vulnerables, para desde ahí formar una economía más sólida y robusta.

ricardomonreal@yahoo.com.mx
X: @RicardoMonrealA